

社会保険二本松病院

二本松市成田町1-553
TEL 0243-23-1231
FAX 0243-23-5086
<http://www.shaho-nihonmatsu.com>
発行責任者:院内外報編集部



病院における患者（利用者）満足度を考える

社会保険二本松病院 サービス向上委員会

泌尿器科部長 松岡久光

日一日と暖かくなり、そろそろ桜の便りも聞かれる今日この頃です。本日は「病院のサービス」について私たちが日頃考えていることをお話しします。

最近テレビのコマーシャルを見ていると多くの多くが環境問題や二酸化炭素削減を取り上げています。スポンサー企業が環境に配慮する姿勢を示し、その企業のイメージをあげるのが目的です。もちろん環境問題は非常に重要なことですからそれを各企業が広報するのは非常に大切なことです。

もし病院でテレビコマーシャルを放映するとしたらどんな内容がいいでしょうか？「上手な医者がいる。高度の医療設備を持つている。全ての職員が優しい。外来や病室がきれい」などいろいろなことが考えられます。コマーシャルですからその目的は利用者（患者およびその家族）が病院の良い点を理解した上で利用してもらうということです。皆様方は当病院にどんな良い所を感じ、何を期待しているのでしょうか。

一般に「病院のサービス」というと次の4つのことを指します。1. 医療の質を高め

る（高度な知識・技術で病気を早く安全に治す）。2. 建物や設備の充実（清潔で使いやすい病室、高度な医療機器など）。3. 病院職員の接遇（言葉遣い・身だしなみ）や待ち時間の少なさ。4. 地域での予防活動や講演会および広報活動など。これらのことは病院業務のほぼ全てのことなので一朝一夕に改善していくものではありませんが、私たち病院職員はいつもこれらのことを考え勉強しています。各診療科医師・看護師・コメディカルはそれぞれ自分たちが地域において何を期待され常に目標を持って知識や技術の習得に励みます。事務職員はそれを理解して病院の運営を円滑にしています。それを統括する管理職は大いなるビジョンを持って患者満足度の向上や病院の発展を図っています。

患者様は当然ですが身体的に、心理的にあるいは社会的に様々な問題を抱えています。私たちこれらを少しでも解決してお役に立てるようになんばつて行きたいと考えています。すべての病気が治つて皆元気になつてくれればそれに越したことはありません。しかし現実にはなかなか難しい面も多くあります。

（患者満足度の向上）は同じだと思います。社会保険二本松病院では来年度の病院方針の第1番目として「患者満足度の向上」を院長方針として掲げています。私たちは何が病院職員として求められているのか、どうすれば病に悩んでいる患者様の満足度が向上するのか考えてていきます。その一つとして、現在入院患者には一人ひとりに受け持ち看護師がついています。病気のこと、退院後の留意点など心配なことがあれば遠慮なく聞いてください。医療部はこのことに大変力を入れているので必ずや力になれると思います。特に看護部はこのことに大変力を入れているので必ずや力になれると思います。

昨今の医療情勢は厳しいものがありあまり明るい話題はありませんが、私たち病院職員は病気で苦しんでいる人に何ができるか？なぜ病院に勤めているのか？を常に考えて仕事を従事していきます。皆様方も何か不都合なことやご意見がありましたら是非ともご連絡ください。私たちも皆様方も目指すところ（患者満足度の向上）は同じだと思いますのでよろしくお願ひいたします。

退職にあたつて



老健副施設長
高野弘一

社会保険二本松病院が開設された翌年、昭和三十九年三月に採用され、この三月就業規則の定めにより定年退職を迎えた。

採用されたこの年は東京オリンピックが開かれた年で、初めての職員旅行は、山形の蔵王温泉への一泊二日の旅でした。二日目のその帰り道、十月十日はこのオリンピックの開会式で、赤湯のブトウ園に寄つたところ、集合時間になつても誰れもバスに戻つてこないため、幹事の医事課長から呼びかけるよう指示され、迎えにゆくも開会式を見ている先輩達は、新人の私の言う事など聞いてくれるはずは無く、予定時間を大巾に遅れ帰院したことを懐かしく思い出されます。

採用された三月の一ヶ月は検査室で一日中試験管洗い、四月から翌年三月までの一年間は薬局で朝から夕まで薬包みに明け暮れ、四十年四月に医事課に配属された。以後、間に七年庶務課も経験したが、大半は医事業務にあつた。手書きレセ時代からコンピュータ化まで、点数表との二ラメッコの毎日であつた。

四十年と一ヶ月お世話になりました。平成十七年四月からサンピュート二本松へ転勤となり四年間と短い期間でしたが、人生の先輩方と一緒に行動すること

によって、得難い教訓を得ました。先輩達は意識しての行動では無いと思われるが、そのひと時ひと時を精一杯楽しんでおり、その一瞬がすべてであるということが分かり、いずれ自分にも来るであろう老いを考えられる日々でした。

四十五年一ヶ月の間には数えきれない思い出があるが、今、思うことは「人は生きている」とつくづく思う。人は一人では生きられない。周りの人々の助けを受け社会で生活をしていると言うことである。私も振り返つて見れば、良き上司、指導してくれた先輩、共に歩んできた同僚、そして支えてくれた後輩達、只々感謝のみである。

先日、某飲み会の席で現在の心境を問われた私はちょっと強がり「長い刑期を終え所を目前にした気分である」と応えた。しかし、本当のところは複雑な気持ちである。

人生八十年のなかでのこの四十五年は半分以上である。自分の人生イコール病院であり老健である。

三十年勤続の表彰を受けた時の謝辞で「二本松病院の職員であることを誇りに思う、安定した職場で、家族を守り、職務に専念できる環境である」と述べたが、退職を目前とした現在も同じ思いである。

現在、社会保険病院の置かれた立場は大変厳しく不安定な状況であるが、この地域には無くてはならない病院・施設であることは周知の事実です。どうぞ今後

とも良い医療・良い看護・介護を続けてください。
皆様のご多幸をお祈りすると共に、長い間大変お世話になりました。



老健総務課長
斎藤勝廣

病院に勤務した昭和四十二年は、ジャッキー吉川とブルー・コメツツ「ブルー・シャトウ」が日本レコード大賞やセダース、流行語として「ボイン」「マイカー族」など流行った年でした。十月に二本松病院医事課に勤務してから、四十一年六ヶ月間定年まで同じ職場に努めましたと我ながら感心しています。医事課に二十五年六ヶ月努めた後、平成五年四月一日に老健「サンピュート二本松」に異動して十二年間になりました。それの課に思い出はあります、病院では医師不足の時代・再建指定病院の時にありました。医事ではコンピューター導入時期毎日毎日遅くまで準備に取り組みコンピューターのことは何一つ分からぬので、番号入力で計算出来るので自分なりに危機感をもつて、点数表解釈の勉強を最初からやり直すことを目標に上げたこと。健管では神戸地震の日に夜、郡山まで謝りに行つたことや、健診で福島県内の道路を通つて市町村の位置が分かること。そして老健は、最初の頃は事務屋といつても庶務・経理の経験が無かつたために、文章の取り扱い等苦労しました

伊藤スミ子
看護師

三十五年前、胸をふくらませ就職。郡山から二本松まで電車通勤が出来るところ、車の運転が出来るとワクワクした頃を懐かしく思います。あれから月日が経つのは早いもので、他人事のように思つて定年という言葉が、我が家に迫つて事に戸惑いを感じています。

三十五年前、胸をふくらませ就職。郡山から二本松まで電車通勤が出来るところ、車の運転が出来るとワクワクした頃を懐かしく思います。あれから月日が経つのは早いもので、他人事のように思つて定年という言葉が、我が家に迫つて事に戸惑いを感じています。

三十五年前、胸をふくらませ就職。郡山から二本松まで電車通勤が出来るところ、車の運転が出来るとワクワクした頃を懐かしく思います。あれから月日が経つのは早いもので、他人事のように思つて定年という言葉が、我が家に迫つて事に戸惑いを感じています。

が、修理するといつて水道の蛇口を壊してゐる利用者、電気ポットをトイレと勘違いした利用者等、最初は驚かされることがあります。第二の人生の出発として今後の生活を楽しみたいと思います。サンピュート職員の皆様及び二本松病院職員の皆様には大変お世話になりました。



看護補助員
丹野令子

平成二年四月より、看護補助員として、二本松病院十九年間勤務し、無事定年退職の日を迎えることができましたのは、院長先生、諸先輩、職場の皆様のご指導の賜物と心から感謝申し上げます。

看護補助員という職種につき、事務職から治療中の患者様との、関わり合い

によって、得難い教訓を得ました。先輩達は意識しての行動では無いと思われるが、そのひと時ひと時を精一杯楽しんでおり、その一瞬がすべてであるということが分かり、いずれ自分にも来るであろう老いを考えられる日々でした。

四十五年一ヶ月の間には数えきれない思い出があるが、今、思うことは「人は生きている」とつくづく思う。人は一人では生きられない。周りの人々の助けを受け社会で生活をしていると言うことである。私も振り返つて見れば、良き上司、指導してくれた先輩、共に歩んできた同僚、そして支えてくれた後輩達、只々感謝のみである。

先日、某飲み会の席で現在の心境を問われた私はちょっと強がり「長い刑期を終え所を目前にした気分である」と応えた。しかし、本当のところは複雑な気持ちである。

人生八十年のなかでのこの四十五年は半分以上である。自分の人生イコール病院であり老健である。

三十年勤続の表彰を受けた時の謝辞で「二本松病院の職員であることを誇りに思う、安定した職場で、家族を守り、職務に専念できる環境である」と述べたが、退職を目前とした現在も同じ思いである。

現在、社会保険病院の置かれた立場は大変厳しく不安定な状況であるが、この地域には無くてはならない病院・施設であることは周知の事実です。どうぞ今後

講演会より学ぶこと

「新型インフルエンザ感染対策」

小島信嘉
ICU委員会

二月二十四日に某メーカーより感染専門の講師をお迎えし、「新型インフルエンザ」についての基礎講演をいたきました。近年、マスクでも経験させていただき、今でも、あの瞬間は、忘れられない思い出の一コマです。

患者様と患者様と喜び合つたことなど、思はばとと思うようになりました。

私自身も三階病棟時は、娘の出産に立ち会うことができ、本当に感動のときを助言により「この人は私の親」「何を私に話したいのか」をモットーに患者様と接することが出来るようになり、また、看護師さんたちとのかけ橋になればと思つようになりました。

私は、二本松病院の職員であることを誇りに思つて、安定した職場で、家族を守り、職務に専念できる環境である」と述べたが、退職を目前とした現在も同じ思いである。

現在、社会保険病院の置かれた立場は大変厳しく不安定な状況であるが、この地域には無くてはならない病院・施設であることは周知の事実です。どうぞ今後

二月二十四日に某メーカーより感染専門の講師をお迎えし、「新型インフルエンザ」についての基礎講演をいたきました。近年、マスクでも経験させていただき、今でも、あの瞬間は、忘れられない思い出の一コマです。

患者様と患者様と喜び合つたことなど、思はばとと思うようになりました。

私は、二本松病院の職員であることを誇りに思つて、安定した職場で、家族を守り、職務に専念できる環境である」と述べたが、退職を目前とした現在も同じ思いである。

現在、社会保険病院の置かれた立場は大変厳しく不安定な状況であるが、この地域には無くてはならない病院・施設であることは周知の事実です。どうぞ今後

二月二十四日に某メーカーより感染専門の講師をお迎えし、「新型インフルエンザ

院内ミニ学会のお知らせ

開催日 平成21年3月26日（木）
時 間 17時00分より
場 所 老健レクレーションルーム
主 催 学術委員会

最優秀演題発表には、第47回社会保険
医学会への参加が認められます。

外来担当医変更のお知らせ

内	科	(水曜日)
浅	井	淳先生
六	角	理先生
呼吸器科	(火曜日)	
石	井	妙子先生
齋	藤	恵先生
外	科	(金曜日)
良	元	浩先生
阿	部	子先生

【栄養課より】

ためしてレシピ！

豚玉ねぎ丼



玉ねぎと豚バラ肉にこつてり味をつけたボリューム丼です。お試しください。

*材料 4人分

豚バラ薄切り肉	400g	紅しょうが	適量
玉ねぎ	2個	A { 砂糖	小さじ4
温かいご飯	4人分	酒・みりん・しょうゆ	各大さじ3
サラダ油	適量		

*作り方

- ①玉ねぎは縦半分に切り、縦に幅1cmに切る。フライパンにサラダ油適量を入れ中火で熱し、豚肉を一枚ずつ広げながら並べ、両面をカリッとするまで焼きつける。
 - ②余分な脂を取り、玉ねぎを加えて炒め合わせる。玉ねぎがしんなりとしたらAを加えて、味をからめる。
 - ③丂にご飯を盛り、豚肉と玉ねぎを汁ごとのせ、最後に紅しょうがを添えて出来上がり。



わが家のアイドル

僕の名前はチロ、4歳の雑種犬です。大好きなのは散歩とドライブ(写真もドライブ中)。散歩の時に、「お父さん(携帯のCM)が来た」と言われても僕には何のことだか判りません。でも、朝夕の散歩は楽しみにしています。僕には最近ストレスが溜まっています。ご主人が車を交換したため、ドライブに連れて行ってくれません。ドライブに出かけて、思いっきり走ったりボールを追いかけたり遊びたいです。



編集後記

この春、長男が大学生となり一人暮らしをするようになりました。勿論心配でなりません。しかしもつと心配なのは四年後の就職……

皆さん！百年に一度の大不況と言わ
れている今ですが、明るい未来を信じて
乗り切っていきましょう！（S・Y記）

育児休業復帰 助産師(三階病棟へ)	庶務だより	(2/1付)
	看護師	退職
外科医師	(3/31付)	(2/28付)
	三津間壹代子	
健康管理センター管理部長	庶務課長	
	看護師	
看護師	遊佐義一	
	猪岐隆夫	
老健副施設長	伊藤スミ子(定年)	
	尾形敏一	
老健総務課長	栗原文子	
	高野	
パート看護師	斎藤	
	勝廣(定年)	
パート看護師	(3/1付)	
	渡辺 静江	
パート看護師	三津間壹代	
	多恵	